



## OPINIÓN

ALGO MÁS QUE PALABRAS

## MIRAR CON CONFIANZA HACIA ADELANTE

Por: Víctor CORCOBA HERRERO

“Haciéndonos familia, percibiremos que no estamos solos y que pertenecemos a alguien que nos ama, con el itinerario de la cercanía y del acompañamiento, máxime cuando la ley de la selva está sustituyendo al estado de derecho por todos los rincones del planeta”.

La situación no es fácil, tampoco nunca lo ha sido, lo importante radica en saber reconducirse y en reorientarse para reconstruir nuestros propios andares vivenciales, con el estímulo de la esperanza, fruto del ejercicio continuo, situado en un buen hacer y en un mejor obrar cada amanecer. Indudablemente, somos seres de acción y reacción, en busca de un horizonte que nos cristalice humanamente. Para ello, es necesario decir sí a la vida, sí al amor, sí a los demás, sí a la educación, sí al deporte, sí al trabajo de cada día, con sus nuevas oportunidades, para una vida sana y saludable, que nos aleje de cualquier espiral de destrucción. Pensemos en esa juventud, que no estudia ni trabaja, entran en esa falta de perspectiva y, la primera oferta, son las dependencias al vicio y al vacío.

En consecuencia, hoy más que nunca, se precisa trabajar en la prevención de este tipo de desajustes, con una mirada integradora, uniendo vínculos y esfuerzos en favor de una existencia más fraterna, que

es como se levanta el ánimo, tras las caídas. Saciar el hambre de verdad, en un mundo de falsedades, para dar sentido a nuestros pasos es algo trascendente; porque sin fundamento veraz, ni significados auténticos, se puede caer en la maligna ociosidad e incluso se puede fenecer. Haciéndonos familia, percibiremos que no estamos solos y que pertenecemos a alguien que nos ama, con el itinerario de la cercanía y del acompañamiento, máxime cuando la ley de la selva está sustituyendo al estado de derecho por todos los rincones del planeta.

Ciertamente, hemos de reconocer que, ante la multiplicación de conflictos, se globaliza la tensión mundana y se desvanece la confianza en las instituciones, así como en las normas internacionales, lo que agrandan los abusos más crueles y la denegación de ayuda humanitaria vital. Acostumbrarse a este tipo de atmósferas, es como morir en vida. Necesitamos, por consiguiente, estimular la protección para ganar serenidad en nuestra peregrinación por la

tierra. Tenemos que salir de estos absurdos quebrantamientos a la convivencia. Tales violaciones sientan precedentes peligrosos, fomentan la impunidad y erosionan la fidelidad entre las naciones. Desde luego, no puede haber una concordia sostenible o justa, sin rendición de cuentas.

El progreso sostenido dependerá de reconstruir la confianza entre nosotros, de fortalecer la previsibilidad y de renovar el compromiso con un sistema multilateral de espacio abierto, basado en normas.

Sea como fuere, y en medio de las tempestades de la vida, esto hará reducir los riesgos sistémicos y fomentar una economía mundial más estable y equitativa. La diversidad no es algo que deba asustarnos, es algo hermoso de lo que debemos estar satisfechos. Lo sustancial es aprender a liderar, conversación a conversación, porque la paz no se puede construir únicamente a través de la geopolítica. Precisamos un autoexamen, además. De este modo, gozaremos de una quietud más inclusiva, más humana y que sean los jóvenes quienes la construyan.

Víctor CORCOBA HERRERO/  
Escritor  
corcoba@telefonica.net  
04 de febrero de 2026.-

Cuidemos el agua de tu PISCINA

PASTILLAS TRIPLE ACCIÓN CLORO SHOCK en POLVO \$268

\$463 1k \$420 900g Manguera individual 1.5 Metros

PRO limpio

Lecueder y W. Ferreira 4773 2799 091 455 999



www.diariolanoiticia.com.uy

La Noticia  
Artiguense

INFORMANDO DESDE 1988

- Artigas, Viernes 06 de Febrero de 2026 - \$ 70 - AÑO XXXVII - Edición N°. 8.246 - Diario Departamental - Afiliado a O.P.I. -

# Eduardo Signorelli: ambientalista, político y una mirada crítica sobre la gestión departamental



## FARMACIAS DE TURNO

VIE. SÁB. 06/07/2026

## URUGUAY

J. PEDRO VARELA 336

Tel. 4772 2748

DOM. LUN. 08/09/2026

## ZORRILLA

LECUEDER 821

Tel. 4772 2221

## Beneficios para nuestros socios



Artigas, Bella Unión, Tomás Gomensoro, Baltasar Brum, Sequeira

## Descuentos adicionales:

\*Presentar carnet de socio en locales



- ♦ Servicio de Acompañante
- ♦ Odontólogo
- ♦ Psicólogo
- ♦ Nutricionista
- ♦ Asesoramiento
- ♦ Servicio de Enfermería
- ♦ Jurídico - Notarial
- ♦ Servicio Fúnebre
- ♦ Cosmetólogo
- ♦ Servicio de cremación
- ♦ Médico general
- ♦ Unidad de traslado

Lavalleja 240

empresarenart@gmail.com

4772 2505 091 999 115

**CUT CORPORAÇÃO**  
COMPROMISO CON NUESTRA GENTE

Terminal de ómnibus Artigas

4772 5353

## DESTINOS:

Montevideo - Tranqueras - Minas de Corrales - Tacuarembó

Paso de los Toros - Minas - Mercedes - Fray Bentos

## FRECUENCIAS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 07:00 LUNES A SÁBADOS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 23:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 12:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 23:00 DIARIAMENTE



## SOCIEDAD

# Vecinos del norte reclaman falta de avances y mayor presencia del Estado



Redacción: Carla de Souza  
Nota: Rodrigo Nuñez

Jorge Britos, vecino referente del barrio, expresó su preocupación por la falta de obras, el estancamiento de problemas históricos y la escasa comunicación con las autoridades, aunque destacó el compromiso de algunos servicios públicos que sostienen el día a día de la comunidad.

### “El barrio sigue igual, sin avances”

Consultado sobre la situación actual del barrio, Jorge Britos fue directo:

“El barrio está igual, sin avance ninguno. Hay que decir la verdad”. Entre las principales carencias mencionó el mal estado de las calles, una problemática que se repite cada vez que llueve.

“Se tapa el agujero, llueve y sale todo otra vez. No se hacen las cosas bien”, señaló.

A esto se suma la falta de obras estructurales que permitan mejorar la calidad de vida de los vecinos, especialmente en una zona que, según Britos, históricamente ha quedado relegada.

### Reconocimiento a OSE y reclamo por las lagunas

Dentro del panorama gene-

ral, el referente barrial destacó el funcionamiento del servicio de agua potable. “Gracias a Dios OSE se está portando bien. Quiero mandar un saludo grande a los funcionarios, que andan al sol cumpliendo. No hemos tenido problemas de agua, que es lo que más nos complica”, expresó.

Sin embargo, el reclamo persiste por las lagunas de la zona, un problema de larga data.

“Las lagunas siguen muertas, no se ha tocado nada. Hace años que el agua sigue ahí y nadie da bola. Se habla de medioambiente, pero es mentira; primero están los grandes intereses y después la gente de abajo”, cuestionó.

### Promesas incumplidas y desigualdad territorial

Britos recordó la visita de autoridades nacionales y promesas que, según afirma, no se concretaron.

“Vino el ministro y nos dijo que iba a mover, pero nada. Todo sigue igual. Nosotros vivimos al norte, y ustedes saben bien que es así: se arregla para el turista y el que vive lejos no recibe nada”.

Esta percepción de desigualdad territorial refuerza el sentimiento de abandono que, según el vecino, se vive en el barrio.

### Comisión de vecinos sin funcionamiento activo

Otro punto de preocupación es la falta de actividad de la comisión de vecinos, que cumplió recientemente 35 años de su creación.

“La comisión no está trabajando. No hay asambleas, falta comunicación con la gente”, afirmó Britos, quien explicó que, por motivos personales, actualmente se mantiene al margen.

Recordó además los inicios de la organización barrial en 1991 y destacó la cercanía que existía con las autoridades de entonces.

“Había intendentes que atendían a la gente en la calle. Ahora hay mil misterios para que te atiendan”, lamentó.

### Seguridad y salud: los puntos fuertes del barrio

En contraste con otros reclamos, Britos valoró positivamente la seguridad y la atención en salud.

“En seguridad estamos bien. La subcomisaría se porta lo mejor que puede, sirven hasta de ambulancia. Hay que decir la verdad”, subrayó.

También destacó el trabajo de la policlínica y del personal de enfermería.

“Las enfermeras van a la casa cuando el vecino no puede venir. Son gente que está siempre, que conoce los problemas de la zona”, concluyó.



**La Noticia**  
Artiguense



### FUNDADO EL 24 DE JUNIO DE 1988

DIRECTORA y REDACTORA RESPONSABLE: SILVIA MIÑO FÉLIX  
EMPRESA EDITORA: “Grupo Norte SAS” RUT. 220 476 110 014 - Depósito Legal N° 065 -

Matrícula de Industria N° 2602 - Registro en el M.E.C.: Tomo XI a Fojas 169 - Garzón 450 esq. Herrera - Tel 47725091 - Redacción: Cel. 092 471166 - Mail: redacciondiarioln@gmail.com - lnoticia@adinet.com.uy

Departamento Comercial 091 295 677 - norte.impresos@gmail.com - IMPRESO EN TALLERES PROPIOS

Colaboradores: Prof. Celeste Paiva - Rodrigo Núñez - Nadir Costa. Braian Modernel

Dr. Daniel Volpi Avedutto - Dr. Ricardo Castelli - Prof. Nelson Borges - Carla de Souza Ferreira

Las opiniones vertidas en los Artículos son de exclusiva responsabilidad de los autores.

[www.diariolnoticia.com.uy](http://www.diariolnoticia.com.uy)     



AFILIADO A LA ORGANIZACIÓN  
DE LA PRENSA DEL INTERIOR

## EDICTOS

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: “LEITES DE MORAES SIMON, LUIS - SUCESIÓN” IUE 2-109921/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s LUIS ALBERTO LEITES DE MORAES SIMON, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos. Artigas, 22 de diciembre de 2025

Firmado electrónicamente por:

PAMELA STEPHANI PEREIRA MIERES

Actuario Adjunto

Publicación: 02/01/2026 al 13/02/2026



### CONVOCATORIA A ELECCIONES

De acuerdo a lo resuelto en la Asamblea General Ordinaria de la Cooperativa de Ahorro y Crédito de la Agrupación Magisterial “José Artigas” (COMAJA), realizada el 13 de diciembre de 2025 p. p. se convoca a los socios a un Acto Eleccionario para la elección de 2 (dos) miembros del Consejo Directivo y 1 (un) de Comisión Fiscal (Titulares y sus respectivos suplentes).

Se ha fijado el mismo para el día 27 de febrero de 2026 en nuestro local de calle Lecueder 269 de 09:00 a 15:00 horas, con una hora de prórroga, si fuere necesario.

El padrón de socios habilitados se encuentra a disposición de los interesados en el área comercial de esta Institución.

Las listas serán recibidas y registradas por la Comisión Electoral hasta el día 06 de febrero de 2026. (Art. 64 literal b del Estatuto Social)

Saludamos muy atentamente

Publicación: 05/02/2026 al 09/02/2026

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: “DE VARGAS DE VARGAS, HECTOR y otro - SUCESIÓN” IUE 2-107134/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s Hector Uberfil DE VARGAS y William Alejandro DE VARGAS SANCHEZ, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 24 de noviembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
EMA RENÉE PÓLITO JURADO  
Publicación: 23/12/2025 al 13/02/2026

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 1º Turno, dictada en autos: “DA COL CORTABITARTE, NELLY ALEJANDRINA SUCESIÓN” IUE 2-114928/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s NELLY ALEJANDRINA DA COL CORTABITARTE, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Bella Unión, 19 de diciembre de 2025

Firmado electrónicamente por:

ALEXANDER ADÁN CARDOZO

RODRIGUEZ

Publicación: 23/12/2025 al 13/02/2026

### EDICTO DE MATRIMONIO

En Artigas, Artigas el día tres de febrero de dos mil veintiséis a las 16:07 horas, a petición de los interesados hago saber, que han proyectado unirse en matrimonio:

MARÍA ELIZABETH ABELLA ALVEZ, cédula de identidad 54031057, nacida en Uruguay, de nacionalidad uruguaya, de veinticinco años de edad, de estado civil soltera, de profesión Comerciante, domiciliado en Celiar Lopez Viv. 5, Artigas.

LUÍS FELIPE FERNANDES DE SOUZA, otro 03494355029, nacido/a en Brasil, de nacionalidad brasileño, de veinticuatro años de edad, de estado civil soltero, de profesión Electricista, domiciliado en Celiar Lopez Viv. 5, Artigas.

En fe de lo cual intimo a los que suieren algún impedimento para el matrimonio proyectado denuncien por escrito ante esta Oficina haciendo conocer las causas. Y lo firmo para que sea fijado en la puerta de esta Oficina por espacio de ocho días como lo manda la ley.

Documento firmado por:  
ESC. ALEJANDRA PAZ VAUCHER  
OFICIAL DE ESTADO CIVIL  
Publicación: 04/02/2026 al 06/02/2026

## Bella Unión

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Bella Unión de 1º Turno, dictada en autos: “PAGLIASSO FERREIRA, OSCAR YONATHANYBARALE PINTOS, ELIANA MICAELA CRECTIFICACIÓN DE PARTIDA”, IUE 2-71157/2025, se ha solicitado la RECTIFICACIÓN DE LA PARTIDA DE NACIMIENTO de: AITANA PAGLIAASSO BARALE, inscrita el día 02/09/2024, ante el Oficial de Estado Civil de la Of. 487 del Departamento de Paysandú, Acta N° 843, en el sentido que: en el 1º Ape-llido del Inscripto/a, donde dice: “PAGLIAAS- SO” diga: “PAGLIASSO” por así corresponder.

Bella Unión, 04 de septiembre de 2025

Firmado electrónicamente por:  
ALEXANDER ADÁN CARDOZO  
RODRIGUEZ  
Actuario Adjunto  
Publicación: 02/01/2026 al 13/02/2026

**Dr. Daniel Volpi Avedutto**  
ABOGADO

4772 1570 099 526 136  
Bvar. Artigas 139 - Artigas  
(Frente a Club Zorrilla)  
hdanielvolpi@gmail.com



## EDUCACIÓN

# El Liceo N° 5 del Pintadito inicia el 2026 con inscripciones abiertas y una fuerte propuesta educativa integral

**Redacción: Carla de Souza**  
**Nota: Rodrigo Nuñez**

**C**on talleres, tiempo extendido y servicio de alimentación, la institución comenzó su actividad el 2 de febrero y se prepara para recibir a los estudiantes el próximo 2 de marzo

La Directora del Liceo N° 5 del barrio Pintadito, profesora Tatiana Alvez, brindó detalles sobre el inicio de las actividades educativas 2026, el proceso de inscripciones, la conformación de grupos y las principales características que distinguen a esta insti-

tución dentro del sistema de educación secundaria del departamento de Artigas.

### Reinscripciones y conformación de grupos

Alvez señaló que el liceo abrió sus puertas el pasado 2 de febrero, dando inicio a una etapa clave de trabajo administrativo y organizativo.

"Estamos trabajando en las reinscripciones y en la conformación de los grupos para este año", explicó la directora.

En este primer periodo, el énfasis está puesto en la recepción de documentación, ya que la preinscripción se realizó durante el año pasa-

do a través de la plataforma GURI.

"Ahora estamos recibiendo los documentos de los estudiantes y trabajando en eso", indicó.

### Talleres y tiempo extendido: una propuesta diferencial

Uno de los pilares del Liceo N° 5 es su propuesta de tiempo extendido, que combina las unidades curriculares en la mañana con talleres en la tarde.

### Para este año 2026, la institución contará con cinco talleres:

- Contención emocional
- Recreación y deporte
- Danza
- Teatro

Los talleres se desarrollarán los lunes y martes, en el turno posterior al almuerzo, brindando a los estudiantes un espacio de aprendizaje y contención integral.

### Cupos disponibles y matrícula actual

Actualmente, el liceo cuenta con 141 estudiantes, cifra correspondiente al año lectivo anterior. No obstante, Alvez confirmó que aún hay cupos disponibles y que la matrícula continúa en aumento.

### Una institución abierta a toda la comunidad

Consultada sobre el origen de los estudiantes, la directora explicó que ya no se trabaja con una división estricta por barrios o zonas.

"Se tiene en cuenta la intención de la familia, lo que le resulte más cómodo, tanto por el domicilio como por el

tema laboral y la propuesta educativa", señaló.

Además, destacó que el Liceo N° 5 es uno de los pocos centros María Espinola del departamento, lo que implica una diferencia sustancial:

"Contamos con desayuno, almuerzo y merienda, lo cual es una gran ayuda para las familias", subrayó.

### Apoyo académico y cierre del año lectivo anterior

Durante febrero continúa el trabajo en los espacios APES, destinados a apoyar a los estudiantes que no alcanzaron la calificación mínima de cinco. "En la tercera semana de febrero, después de carnaval, se realizan las reuniones finales donde se decreta el fallo final", explicó Alvez.

### Inscripciones presenciales y requisitos

La Directora aclaró que, durante el mes de febrero, las inscripciones son exclusivamente presenciales. Es obligatorio presentar la documentación correspondiente, incluyendo el carné adolescente, requisito indispensable para completar la inscripción definitiva.

El horario de atención al público es de 8 a 13 horas, bajo un régimen de reducción horaria propio de este período.

### Inicio de clases

Finalmente, Tatiana Alvez confirmó que el inicio de clases será el 2 de marzo, e invitó a las familias y estudiantes a acercarse a la institución.

"Los esperamos a todos", concluyó.

**Artigas Intendencia**

**PLAN PAGO FÁCIL**

**REGULARICE SU DEUDA**

**DESCUENTOS DE HASTA 100% EN MULTAS Y RECARGOS LOS PRIMEROS 90 DÍAS**

**FINANCIACIÓN HASTA 60 MESES**

**CONCURRA A LAS OFICINAS MUNICIPALES COMIENZO EL 5 DE NOVIEMBRE**

## POLÍTICA

# Contrato de dragado del puerto de Montevideo con empresa china seguirá vigente, tras acuerdo en misión oficial



El plan institucional para el periodo 2025-2029 de la ANP ratifica, en sus lineamientos estratégicos y objetivos operacionales, el compromiso del dragado del puerto capitalino como una prioridad del actual gobierno.

La ANP se propone así elaborar e implementar un plan de dragado de los puertos y vías navegables que incluye la posibilidad de adquisición de equipamiento y embarcaciones. Los trabajos deberán alcanzar la profundidad de 14 metros en toda la extensión del canal de acceso, ante-puerto, áreas de maniobra y otras de la terminal portuaria.

**E**l Presidente de la ANP, Pablo Genta, mantuvo un encuentro con representantes de la mayor empresa china en materia de diseño, infraestructura, dragado y suministro de equipamiento y tecnología

**ATENCIÓN**

**Se extienden los vencimientos para el pago contado de sus tributos**

**HASTA EL 5 DE FEBRERO**

**CONCURRA A NUESTRAS OFICINAS Y APROVECHE LOS DESCUENTOS**

### Nueva embarcación llegará a Uruguay

En el encuentro entre las autoridades nacionales y los empresarios chinos también se anunció que, a fines de marzo, arribará a Uruguay una nueva lancha construida por la empresa para tareas de batimetría y operaciones de apoyo.

Según informó la ANP, mediante un comunicado, el entendimiento alcanzado en la reunión entre las autoridades uruguayas y representantes de la empresa Shanghai Dredging Company-China Communications Construction Company (SDC-CCCC) también supone "una alternativa para el mantenimiento de las profundidades requeridas en circunstancias en que los medios propios de la empresa no estén operativos o no sean suficientes".

Además, ANP informó que, en esa instancia, la empresa presentará ofertas relativas a la licitación internacional para el suministro de equipos de dragado.

**Dragado, prioridad estratégica para Uruguay**

En la instancia también se acordó la realización de talleres de capacitación técnica para el personal de la ANP en materia de dragado y operaciones de apoyo.

Del encuentro con representantes de SDC-CCCC también participaron el presidente de la Corporación Nacional para el Desarrollo (CND), Mario Piacenza y el director de Asuntos Económicos Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores, Pablo Porro.

## POLÍTICA

# Eduardo Signorelli: ambientalista, político y una mirada crítica sobre la gestión departamental

Redacción: Carla de Souza  
Nota: Rodrigo Nuñez

**E**l reconocido ambientalista artiguense confirmó su incursión en la política partidaria, con una posible candidatura rumbo a la Intendencia de Artigas. Cuestionó duramente la gestión ambiental del gobierno departamental y planteó como ejes centrales el cuidado del ser humano, el ambiente y la reactivación industrial.

### "Nunca estuve tan metido en política"

Eduardo Signorelli, conocido en Artigas por su permanente militancia ambiental, relativizó su participación histórica en la política partidaria.

"Tan metido no he estado nunca", afirmó, aclarando que su única experiencia concreta fue cuando trabajó junto a Mario Ayala.

Sin embargo, reconoció una

afinidad personal con la política, ligada incluso a su historia familiar.

"Soy descendiente directo de Aparicio Saravia, o sea que me gusta esa parte de las batallas, que a veces son imposibles", expresó.

### El ambientalismo como límite y motor

Para Signorelli, la falta de respuestas en materia ambiental es el principal factor que lo impulsa a dar un paso más.

"Toda la parte ambiental no sale, es imposible así", sostuvo, y planteó que el ingreso a la política sería una herramienta para generar cambios reales.

En ese marco, confirmó que el próximo 17 de marzo a las 19 horas realizará el lanzamiento de su candidatura, condicionado al respaldo ciudadano.

"Dependo de los ciudadanos artiguenses que digan: vamos a ver un cambio", señaló, en referencia a su intención de dirigir la lista 51 de Alma Dos Santos.

central es claro: "En Artigas lo que está faltando es industria".

### Objetivo claro: llegar a la Intendencia

Consultado sobre sus aspiraciones, Signorelli fue directo:

"El objetivo es llegar a la Intendencia". Según explicó, desde ese lugar se podrían concretar transformaciones profundas.

"Si llegamos, esto cambia. La parte ambiental va a ser en primer lugar, como siempre digo, el ser humano; después la parte ambiental", afirmó.

Respecto a la gestión actual, fue contundente:

"Veo que en muchas cosas está fallando", señalando especialmente el área ambiental como la principal debilidad.

### Responsabilidades compartidas

Para Signorelli, las fallas no recaen en un solo actor.

"Tanto los Ediles como el Intendente están fallando", afirmó, cuestionando la falta de acciones concretas hasta el momento.

En ese sentido, marcó una línea clara: "Cuando el Intendente apruebe el área departamental paisajística protegida, ahí voy a decir que cumplió. Después veremos lo otro", concluyó.



# Central telemandados

- Venta de GAS a domicilio
- Servicio de Delivery para comercios
- Pago de facturas
- Trámites
- Mandados en general
- Hospital: Turnos y Farmacia

**¡Rápido, confiable y sin complicaciones!**

Llamó? Llegó! **098 224 891**

# Uruguay promocionó comercio e inversiones en China, en el marco de la relación estratégica entre ambos países

**U**no de los puntos relevantes de la visita de Estado, que concluyó este viernes en Shanghái, fue un foro en el que se buscó fortalecer la presencia de Uruguay en el mercado chino, identificar nuevas oportunidades de negocios y posicionar al país como un destino confiable y competitivo para la inversión.

Durante la intervención del presidente Orsi, que incluyó una presentación de Uruguay como destino estable para recibir nuevas inversiones, el mandatario instó a seguir

trabajando en conjunto con China en diversas áreas. En esta actividad, realizada en el hotel Shangri-la Pudong, participaron unos 170 empresarios chinos, además de la delegación oficial, empresarial y sindical uruguaya.

La presentación de Uruguay también contó con exposiciones del subsecretario de Economía y Finanzas, Martín Vallcorba, y la directora ejecutiva de Uruguay XXI, Mariana Ferreira.

### China es el principal destino

uruguaya.

Asimismo, fue el principal origen de las importaciones, con un flujo diversificado de bienes industriales, maquinaria y tecnología.

En materia de inversiones, China es uno de los mayores emisores mundiales de inversión extranjera directa y mantiene en Uruguay una presencia creciente en sectores estratégicos, como la industria frigorífica, la agroindustria, la logística, las telecomunicaciones, la energía y las tecnologías vinculadas a la transición energética.

**PlanRedondo**

**Ute reconoce a los mártires del ventilador. Los que lo apuntan hacia todos, menos hacia ellos.**

Comprando un aire acondicionado clase A ute te devuelve **\$2.500** en tu próxima factura

Tenés tiempo hasta el **31 de diciembre**

Registrá tu compra a través de WhatsApp UTE 098 1930 00 o en ute.com.uy

Plan vigente del 1º de julio al 31 de diciembre de 2025. Precio de devolución con IVA incluido. Ver términos y condiciones en ute.com.uy

**Aires acondicionados clase A**

**Termotanques de 40 litros o más clase A**

**Secarropas o Lavasecarrropas**

**Lavavajillas**

**Hornos de empotrar cocinas totalmente eléctricas y anafes de inducción**

## SOCIEDAD

# Acción civil por daño moral: denuncian acusaciones infundadas y maniobras irregulares en una asociación civil

Redacción:Carla de Souza  
Nota: Rodrigo Nuñez

**M**arcelo Silva explicó los fundamentos de la demanda judicial, el rol del MEC y las instancias que ya fallaron a favor de sus representados

### Una demanda para reparar el honor lesionado

Marcelo Silva brindó detalles sobre una acción civil por daños y perjuicios iniciada a raíz de lo que calificó como acusaciones falsas y sin sustento, realizadas por la Directiva del Fogón de los Gauchos. Según explicó, la demanda apunta a reparar el daño moral sufrido por sus representados, luego de que se difundieran versiones que atentaron contra su honor y valores personales.

"Se utilizó una versión con la mera intención de lesionar el honor y los valores morales de las personas que represento, acusándolas de una supuesta falsificación de firma y luego de apropiación indebida", señaló

Silva, aclarando que dichas acusaciones fueron modificándose con el tiempo y nunca estuvieron respaldadas por pruebas concretas

### Acusaciones sin denuncia penal

Silva remarcó que, pese a la gravedad de los hechos denunciados públicamente, en ningún momento se presentó una denuncia penal formal que respaldara las acusaciones.

"Tanto la supuesta falsificación de firmas como la de documentos son completamente infundadas. No hubo denuncia penal alguna, lo que demuestra que el objetivo no era otro que eliminar a la oposición dentro de la comisión directiva y causar un perjuicio personal", afirmó.

### La intervención del Ministerio de Educación y Cultura

El conflicto derivó en distintas instancias administrativas ante el Ministerio de Educación y Cultura (MEC), organismo encargado del controlor de las asociaciones civiles. Según explicó Silva, dichas instancias fue-

ron determinantes. "El MEC estableció lo ilícito de las acusaciones y del procedimiento de expulsión, y ordenó la restitución inmediata de estas personas a la asociación civil", indicó. Sin embargo, la institución se negó a cumplir con lo dispuesto, lo que derivó en sanciones económicas y consecuencias mayores.

### Multas, incumplimientos e intervención

La negativa de la asociación a acatar las resoluciones del MEC tuvo como resultado la aplicación de una multa cercana a los cien mil pesos y, posteriormente, la intervención de la institución.

"Se nombró un interventor designado por el MEC, y durante aproximadamente seis meses la comisión directiva quedó sin actuar", explicó Silva, quien consideró esta resolución como una prueba contundente de las irregularidades cometidas.

### El daño moral y la búsqueda de justicia

El eje central de la demanda es la reparación del daño moral, un bien jurídico que, según Silva, resulta especialmente vulnerable en tiempos de redes sociales y medios masivos de comunicación.

"El honor es un bien que muchas veces no se ve, pero cuando se lesioná es muy difícil volver al estado anterior. La ley establece que las personas tienen derecho a reclamar cuando este bien es afectado", sostuvo.

### Avances en la instancia judicial

En cuanto al proceso judicial, Silva informó que la primera instancia desarrollada recientemente fue favorable para su parte y que actualmente se transita la etapa de declaraciones testimoniales.

"La jornada de ayer fue muy buena para nosotros y confiamos en que hoy seguiremos en el mismo sentido. Lo que se busca acá es hacer justicia y reparar, en la medida de lo posible, un daño que es prácticamente irreparable", concluyó.

# Udelar y universidad china crearán laboratorios binacionales de bionanofarma e inteligencia artificial

**E**l presidente de la República, Yamandú Orsi, encabezó la firma de convenios entre la Universidad de la República (Udelar) y centros de estudios terciarios chinos en la Residencia de Estado de Diaoyutai, en Beijing.

Los acuerdos establecen la construcción de laboratorios de biotecnología, nanotecnología y farmacología (bionanofarma) e inteligencia artificial (IA) y profundizan el intercambio académico y la complementariedad de recursos de investigación y la seguridad alimentaria entre China y Uruguay.

En la ceremonia, que se realizó el miércoles 4, también participaron el ministro de Relaciones Exteriores, Mario Lubetkin; el rector de la Udelar, Héctor Cancela, y el prosecretario de Presidencia, Jorge Díaz, entre otros integrantes de la delegación oficial en gira por

Beijing y Shanghái.

Según informó la Udelar, se firmaron tres memorandos de entendimiento con la Universidad de Qingdao.

El primero posibilitará la construcción de un laboratorio conjunto de bionanofarma para profundizar el intercambio y la complementariedad de recursos de investigación entre China y Uruguay en el campo de la bionanotecnología, "impulsando la modernización de las industrias biofarmacéuticas de ambos países, mediante una plataforma de transferencia de resultados de investigación científica".

El segundo permitirá la creación de un laboratorio binacional de inteligencia artificial para investigar patologías orales. Asimismo, se suscribieron convenios similares con la Universidad de Estudios Internacionales de Jilin. "Estos vínculos buscan potenciar el intercambio académico y el enriquecimiento cultural reciproco, y fortalecer la pre-

Por otra parte, la Facultad de Artes de la Udelar y la Universidad de Qingdao convinieron efectuar visitas y crear programas de intercambios y actividades conjuntas de docentes y estudiantes sobre educación, investigación y extensión acerca de artes visuales, música y danza contemporánea.

Además, la Udelar concretó acuerdos de cooperación con la Universidad de Shantou para fomentar la movilidad estudiantil, docente y cultural. En este marco, "se otorgará un especial énfasis", a la colaboración estratégica entre las facultades de artes de ambas instituciones, informó la Udelar.

En el documento se establece que el proyecto se convertirá en una plataforma de servicios de los bienes derivados de la cooperación en ciencia, tecnología e innovación del sector agropecuario asociado a la seguridad alimentaria para ponerlos al servicio de las sociedades.

### Actividades académicas y movilidad estudiantil

sencia institucional en el ámbito internacional", informó la casa de estudios uruguaya.

### Seguridad alimentaria

Por último, la Udelar acordó con la Universidad Agrícola del Sur de China elaborar una estrategia de investigación, innovación tecnológica y gestión del conocimiento para potenciar la seguridad alimentaria Uruguay-China. La firma de ese convenio marco instaura una relación de cooperación a mediano y largo plazo en temas de interés común.

En el documento se establece que el proyecto se convertirá en una plataforma de servicios de los bienes derivados de la cooperación en ciencia, tecnología e innovación del sector agropecuario asociado a la seguridad alimentaria para ponerlos al servicio de las sociedades.

## POLICIALES

# Varias intervenciones policiales en el departamento: hurtos, fraude, violencia y desacato

**L**a Jefatura de Policía de Artigas informó sobre una serie de procedimientos realizados en las últimas horas en distintos puntos del departamento, que incluyeron el hurto de una motocicleta, un caso de fraude informático, la incautación de un birroaldo, un atentado a un funcionario policial y una condena por desacato agravado.

### Hurto de motocicleta en Avenida Baltasar Brum

En la mañana de ayer, sobre las 08:00 horas, un hombre mayor de edad radicó denuncia en Seccional 1.<sup>a</sup> por el hurto de su motocicleta, la cual se encontraba estacionada frente a su domicilio, ubicado en Avenida Baltasar Brum.

Según manifestó, se ausentó del lugar por un lapso aproximado de diez minutos y, al regresar, constató el faltante del birroaldo, observando además que el candado del portón se encontraba abierto. El vehículo fue evaluado en 50.000 pesos uruguayos. Las actuaciones fueron derivadas al Departamento de Delitos contra la Propiedad y las Personas.

### Denuncia por presunto fraude informático

En Seccional 2.<sup>a</sup>, un hombre de 45 años denunció un presunto fraude informático. Indicó que, días atrás, visualizó en la red social Facebook una publicación ofreciendo a la venta un aparato electrónico.

Tras comunicarse con el anunciente mediante WhatsApp, acordó el pago a través de una transferencia a una tarjeta prepaga, operación que se concretó en la jornada de ayer. Sin embargo, hasta el momento no recibió el producto ni logró volver a contactarse con el vendedor. El monto denunciado asciende a 800 pesos uruguayos. Por razones de competencia, las actuaciones fueron derivadas al Departamento de Delitos Complejos.

### Incautación de motocicleta y detención de un adolescente

Durante patrullajes preventivos en la ciudad, personal del Grupo de Reserva Táctica (GRT) avistó a un adolescente empujando una motocicleta sin luces ni matrícula. Al intentar identificarlo, el joven abandonó el vehículo y se dio a la fuga, siendo interceptado minutos después con apoyo de otras unidades.

El adolescente fue trasladado al nosocomio local y luego a una dependencia policial para la continuidad de las actuaciones administrativas. La motocicleta fue incautada y derivada para pericias. Enterada la Fiscalía actuante, se dispuso la detención por un presunto delito en flagrancia y el alojamiento del menor en dependencias especializadas, con custodia policial.

### Atentado a funcionario policial en Barrio Ayuí

En el marco de recorridas preventivas del Programa de Alta Dedicación Operativa (PADO), personal policial identificó a un hombre en Barrio Ayuí que se mostró hostil, profirió insultos y entorpeció la labor policial.

Posteriormente, el individuo arrojó objetos contra los efectivos y agredió físicamente a uno de ellos, siendo reducido y detenido. Fue asistido en el nosocomio local y alojado en una dependencia policial. Fiscalía dispuso su detención por un delito de desacato en flagrancia y su conducción a sede fiscal.

### Conducción sin autorización en Bella Unión

En la madrugada de la fecha, personal motorizado del PADO en Bella Unión identificó a dos personas que circulaban en una motocicleta en la zona céntrica. El conductor carecía de licencia de conducir y de seguro obligatorio.

Ante la situación, se dispuso el traslado del vehículo y de sus ocupantes a Seccional 7.<sup>a</sup>, labrándose las contravenciones correspondientes. La motocicleta quedó en depósito y se dio cuenta al Juzgado de Faltas.

### Condenado por desacato agravado en Bella Unión

En el marco de recorridas preventivas en barrio Las Láminas, personal policial identificó a un hombre en las inmediaciones del domicilio de una mujer víctima de violencia doméstica. El individuo resultó ser el denunciado y se encontraba incumpliendo medidas cautelares vigentes.

Tras ser conducido a una unidad policial, Fiscalía dispuso su detención. Luego de la audiencia judicial, A.D.R.C., de 44 años, con múltiples antecedentes judiciales, fue condenado como autor penalmente responsable de un delito de desacato agravado, a la pena de cuatro meses de prisión de cumplimiento efectivo.

## Horóscopo

**Aries**  
Será una buena etapa para aprender a utilizar tu poder constructivamente. Situaciones de trabajo favorables y mucha vida social.

**Tauro**  
No descuidarás nada que esté en tu mano para conseguir un elevado grado de educación. Tu entorno valorará tu esfuerzo.

**Géminis**  
Defenderás tus convicciones con fuerza y a la vez con suavidad. Te ayudarán a que marques los límites a tiempo, sobre todo en la familia.

**Cáncer**  
Buscarás eliminar las causas que te limitan la libertad de expresión. Te molestará sobremanera la vida rutinaria que llevas.

**Leo**  
Los exabruptos a los que te tiene acostumbrado tu carácter te traerán solo problemas. Recuerda que cerrar la boca de vez en cuando ayuda a la convivencia con los demás.

**Virgo**  
No debes tratar de iniciar cosas importantes porque con el tiempo surgirán defectos, fracasos, resentimientos y hasta tragedias.

**Libra**  
Se acabará la fortuna con la que contaste anteriormente y llegará el momento de enfrentar las consecuencias de tus actos.

**Escorpio**  
Tu facilidad inherente para encontrar las soluciones a casi cualquier situación te abrirá muchas puertas en la jornada de hoy.

**Sagitario**  
Amigos muy posesivos buscarán manipularte en forma sutil. Harás bien en marcar límites, eso te evitara problemas futuros.

**Capricornio**  
Evita actitudes escapistas o poco realistas, puedes ser blanco de engaños. Presta mayor atención a lo que ocurre a tu alrededor.

**Acuario**  
Encontrarás en ti la fuerza necesaria para luchar en contra de la corriente del destino y forjar tu propio porvenir.

**Piscis**  
Te cuesta trabajo aceptar la idea de renunciar a ciertas conductas en tu estilo de vida. Deja de ignorar los consejos que recibes.

## EDUCACIÓN

# El IFD inicia el 2026 con alta matrícula y fuerte acompañamiento a los estudiantes

Redacción: Carla de Souza  
Nota: Rodrigo Nuñez

**L**a Directora del Instituto de Formación Docente, profesora Sandra Pereira, destacó el buen nivel de inscripciones para el año lectivo 2026, el crecimiento sostenido en las carreras de profesorado y magisterio, y el trabajo de acompañamiento institucional desde el inicio del ciclo.

**Inscripciones abiertas y seguimiento personalizado**  
Con el arranque del año 2026, el Instituto de Formación Docente (IFD) ya puso en marcha su actividad académica. Según explicó su Directora Sandra Pereira, el proceso comenzó con las inscripciones y el acompañamiento a los futuros

estudiantes.

"En nuestra apertura ya comenzamos con las inscripciones para el año 2026, con grupos bastante interesantes, realizando un acompañamiento de las preinscripciones hasta que concluyan su inscripción definitiva", señaló.

En paralelo, el instituto ya desarrolla las mesas de evaluación correspondientes al período anterior, que se vienen llevando adelante con normal funcionamiento.

### Una matrícula cercana a los 800 estudiantes

Pereira resaltó que el IFD mantiene una matrícula sólida, con alrededor de 800 alumnos. Además, subrayó el crecimiento sostenido en las carreras de profesorado.

"Las matrículas de profesorado han acrecentado año a año, inclu-



so con un mayor número de ingresos", afirmó.

A esto se suma la carrera de MPI, incorporada el año pasado, que continúa despertando interés entre los estudiantes.

No obstante, la Directora recordó que magisterio sigue siendo una de las carreras primordiales de la institución.

### Elección de horas docentes

En cuanto a la cobertura docente, Pereira explicó que el proceso de elección de horas continúa avanzando.

"El viernes tenemos otra instancia de elección de horas, cubriendo las horas permanentes que quedaron", indicó, aclarando que no fueron muchas las horas sin cubrir, aunque no precisó el porcentaje exacto.

### Cómo y cuándo inscribirse

Las inscripciones se encuentran abiertas del 2 al 20 de febrero y se realizan de forma virtual, a través del sistema de gestión estudiantil.

### La documentación requerida incluye:

- Cédula de identidad
- Credencial cívica
- Carné de salud
- Fórmula 69 que acredite la culminación del bachillerato

# Feria de Emprendedores

Sábados y Domingos

Sábados 19:30 hs

Domingos 10:00 hs

PASEO DE LOS ARTESANOS

Frutas - Verduras - Quesos - Miel - Dulces - Panadería - Repostería - Artesanías - Gastronomía

Artigas

# El SUNCA Artigas se prepara para el Congreso Nacional con fuertes planteos laborales

**E**l Presidente del SUNCA en Artigas, Ángel Martinicorena, destacó la importancia del próximo Congreso Nacional del sindicato, donde la delegación departamental llevará reclamos centrales como la reducción de la edad jubilatoria y de la jornada laboral. Además, analizó el escenario sindical, las elecciones internas y la relación con el actual gobierno.

Uno de los principales puntos internas que se realizarán en marzo. "Hace dos períodos que estamos en la dirección y yo también cumple dos períodos como presidente, electo por los trabajadores. Este es mi último año, porque por razones de salud ya estoy jubilado y no puedo seguir", explicó.

Otro reclamo central es la reducción de la jornada laboral.

"Queremos volver a las 40 horas semanales y no a las 44, sin pérdida de salario", remarcó Martinicorena.

### Rumbo al Congreso Nacional del SUNCA

El Sindicato Único Nacional de la Construcción y Anexos (SUNCA) se encuentra en plena preparación para su Congreso Nacional, una instancia clave para definir líneas de acción y reclamos a nivel país. Así lo expresó su presidente en Artigas, Ángel Martinicorena, quien confirmó que la delegación ya partía rumbo a Montevideo.

"Es una herramienta muy importante. Hoy de noche estamos viajando a la capital. El Congreso se realiza los días 6 y 7 en Montevideo y contará también con delegaciones de varios países", señaló.

### Los planteos que lleva Artigas

Desde el departamento de Artigas viajarán 15 delegados de obra, quienes llevarán una serie de reclamos que consideran prioritarios para los trabajadores de la construcción.

"Van compañeros de los 19 departamentos. Es un lugar donde podemos desglosar todos estos temas, ver cómo está la industria, en qué podemos mejorar", sostuvo, adelantando que luego vendrán instancias clave como las elecciones internas, los Consejos de Salarios y la negociación colectiva, donde aún no hay acuerdo con la Cámara Empresarial ni con el Gobierno.

### Elecciones internas y renovación de autoridades

Martinicorena confirmó que el SUNCA Artigas, a través de la lista 658, se prepara para las elecciones

### Autocrítica, transparencia y el caso FOSBOC

El presidente del SUNCA Artigas también se refirió a temas internos del sindicato, como el caso del FOSBOC, que generó fuerte impacto a nivel nacional.

"Son cosas que tenemos que llevar como crítica constructiva para que no vuelvan a suceder. Acá siempre prometemos honestidad y transparencia", afirmó, destacando que desde hace siete años la departamental presenta rendiciones de cuentas mensuales.

Sobre los responsables del caso, fue contundente: "Que se llegue al hueso y que paguen lo que tengan que pagar".

### Aclaración sobre responsabilidades empresariales

Finalmente, Martinicorena realizó una aclaración pública vinculada al caso FOSBOC, señalando que en varios medios se informó erróneamente sobre una de las personas involucradas.

"Se dijo que Estela Reis era militante del SUNCA, y eso no es así. Era funcionaria de la Cámara Empresarial, con 15 años de confianza de los empresarios, y también estaba involucrada en ese robo. Eso nunca se aclaró en los medios, y queríamos que quedara claro", concluyó.

# Quantum

farmacia homeopática

092 579 948

Eduardo M. Castro 393, Artigas

info@quantumhomeopatia.uy

Lunes a viernes de 08:00 a 12:00 hs

y de 14:30 a 18:30 hs.

Sábados de 08:00 a 12:00 hs



# ALOE BEBIBLE

de Aloe of Uruguay®

Refuerza las defensas naturales.

Regula la glucosa en la sangre.

Reduce los niveles de colesterol.

Alivia gastritis, estreñimiento, reflujo.

Favorece la fijación de calcio.

Aporta vitaminas, minerales y más.

TELEFONO 47735726 WHATSAPP 099244619